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过过了了光光棍棍节节，，今今晚晚胜胜利利得得““成成双双””
高速男篮今战浙江，球队盼连胜
本报记者 叶嘉利

对于普通人来说，光棍节是
购物的狂欢节，但是对于高速男
篮的小伙子们来说，这是一个备
战的大日子，因为在11月12日，
他们就要在主场迎战远道而来
的浙江男篮。

这场比赛是球队连续三个
主场中的第二场，上一场高速男
篮在主场战胜八一，赢得并不轻
松，还折损了李林这名大将。在

11日的赛前训练中，李林并没有
出现在球馆里，从目前得到的消
息来看，李林在与浙江队的比赛
里将不能上场。

这次来做客的浙江队上赛
季排名第13，球队在休赛期经历
了较大的动荡。球队的动荡反映在
球员身上就是主力离队，年轻的主
力控卫曹飞加盟新疆，老将龚松林
加盟上海，就连当家球星丁锦辉也
一直酝酿着转会，甚至有传言称稠
州银行还会从球队撤资，一时闹得

满城风雨。最终丁锦辉转会没有
成功，不过与球队闹得很不愉
快。眼下，稠州男篮虽然为丁锦
辉完成了注册，新赛季他仍然是
球队的一员，但因为有伤在身，
他无法跟随一线队训练。

如今的浙江队主打的是青
春牌，一帮小鬼加上查尔斯、迈
克鲁姆这两名外援，取得了2胜2
负的成绩。查尔斯的名字很多球
迷已经熟知了，上赛季效力于山
西队的大个子；迈克鲁姆今年才

来到CBA，以前是希腊联赛的得
分王，这赛季场均能砍下34 . 8
分，高居得分榜第2，得分能力十
分出众。

11日上午，浙江队来到高速
大球馆进行赛前热身，对于即将
到来的比赛，浙江队主帅张勇军
说：“山东队实力很强，各个位置
上都有不错的球员，跟山东队的
比赛不好打。”说到这里，张勇军
半开玩笑地说，“明晚的话，山东
队赢球吧，我们队伍很年轻，基

本都是新人，需要锻炼。”
虽然张勇军表现得很谦虚，

但是高速男篮不敢大意。在11日
下午的训练中，巩晓彬着重强调
了三线快攻战术，还亲自上阵示
范篮下防守，指导内线球员如何
进行协防选择。随后，球队进行
了一些基本的挡拆掩护、投篮训
练。从实力上来看，高速男篮国
内球员的能力是占优的，但是对
于浙江队的两名外援，高速男篮
还得多加小心。

外援注册争议不断，难掩篮协规章粗枝大叶

若若好好心心不不办办坏坏事事
请请多多接接““地地气气””
本报记者 刘伟

CBA开打一周，场外鸡毛一
地。新赛季，篮协明文规定，外援
要在CBA完成注册，除了提供同
俱乐部签订的工作合同以及在国
际篮联的澄清信外，还必须提供
工作签证。然而联赛两轮过后，有
七名并未办理工作签证的外援，
却仍在上岗。在“吴冠希事件”
引发球员注册争议持续发酵之
际，此事一出，篮协被各种炮
轰，种种负面评论接踵而至。事
实上，篮协工作签证政策的推
出有良好的初衷，只是配套规
程的不严谨、不完善，最终好心
办了坏事。这不是篮协第一犯这
样的错误，也不会是最后一次，错
误反反复复背后，是管理者同联
赛之间隔绝的现状。

11月9日，针对外援“打黑
工”，篮协给出了处罚措施。处罚
规定，俱乐部必须每天向篮协缴
纳一万元的罚款，上限为30天，如
30天内仍未办理完毕，核减该俱
乐部本赛季更换外籍运动员一人
次。在这一处罚措施下，因为两名
外援仍在办理工作签证，浙江广
厦已经被罚款22万元。

处罚措施似乎照顾了依章办
事的俱乐部，让他们找到了一些
心理平衡，然而仔细思考，却损害
了联赛的公平公正。CBA已经开
打一周，不合规的外援、外教参加
的比赛该如何结算？篮协罚款并
不能回答这个问题。还是以广厦
为例，在双外援的带领下，球队开
局四连胜，然而两人工作签证都
没到位，罚款让俱乐部遭受了经
济损失，不过看看这个战绩，多掏
点腰包也算值了。基于这一点，篮
协跟进的处罚，没有阻止蔓延的
信任危机。

回归到问题的本质，外援注
册提供工作签证，到底有没有必
要？答案是非常有必要。按照国际
篮联的要求，外援在CBA注册只
需提供澄清信和球员合同等相关
材料即可。对于外籍人员提供工

作签证和劳务许可证，可以视作
篮协一项改进措施，用篮协自己
的话来说，“率先在CBA联赛开
始执行这项规定，具有积极的促
进意义。”它能更有效地规范联赛
外援市场，规避外援“打黑工”造
成的利益受损。

争议的焦点，是此前篮协对
不执行此项规定的俱乐部没有明
确的惩戒措施，处罚是在媒体发
难后才对外公布的。换
句话说，如果媒体不
提出这个问题，篮
协的规章里压根
儿 就 没 有 相 应
的处罚。

类似粗枝
大叶、不严谨
的规定，在篮
协 那 里 几 乎
年年都有。以
今年“末节单
外援”政策为
例，篮协新赛
季竞赛规程是
这样写的：“外
籍球员实行2人4
节6人次，第四节
只能上场1人次！”
如果要较真，加时
赛怎样使用外援，篮
协考虑过吗？再比如
2003年，篮协规定每支球
队必须有一节全场紧逼，最
终不了了之。还有一年说外援可
以暂时先不注册，后面再注册，结
果那年广东宏远只能单外援。

一方面是篮协制定的规则在
联赛实际中经不住考验，漏洞百
出；另一方面是篮协对规则缺乏
应有的尊重，朝令夕改，联赛管理
者对联赛本身的认知有多少，让
人摸不着头脑。

看NBA转播的球迷，可能会
留意到NBA总裁肖华先生赛季
初四处巡游、看台上“体恤民情”，
我们期待着CBA的管理者，有一
天也能来个微服私访,而不是整
日闭门造车。

这这个个大大楼楼用用刘刘翔翔命命名名
本报讯 如果有一座建筑

以一个运动员的名字命名，那一
定是因为他的影响力足够大。11
月11日，以中国田径运动员刘翔
命名的耐克集团大中华区总部
会议大楼———“刘翔中心”在上
海启用，刘翔亲临现场并与耐克
品牌全球总裁特雷弗·爱德华兹
共同为大楼揭幕。

“刘翔中心”共5层，包括面
积达1600平方米的多个多功能
会议室、员工商店和餐厅。建筑
内外，随处可见以刘翔及其竞技
成就、跨栏运动为灵感的设计。
一层大厅，安放着一个由2774个
铜质跨栏横杆组成的大型艺术
装置，每个横杆都代表0 . 005秒
的时间概念，自下向上递增。代

表刘翔最重要成绩12秒88、12秒
91、12秒95的三个横杆被涂成金
色，以铭记这些经典瞬间。一些
会议室也以刘翔取得重要突破
的城市命名，如“2 0 0 2釜山”、

“2004雅典”、“2006洛桑”等。在
细节设计上，巧妙使用了跨栏横
杆为创意，令整个会议中心很

“刘翔”。

陶汉林缺训，拉杜仍在养伤

本报记者 叶嘉利

伤病依然是新赛季绕不开的话题，赛季才打了四场，高速男
篮延续着“一场伤一人”的魔咒：睢冉、拉杜利察、李敬宇、李林纷纷
受伤。11日下午3点半左右，拉杜利察裹着棉衣、穿着长裤和队友一
起来到球馆，与往常不同，他没有脱下外衣，而是径直坐在了场
边。过了一会儿，他又回到了酒店。拉杜的走路姿势还有些一瘸一
拐，很有可能继续缺战与浙江的比赛。

拉杜利察在此前的比赛中扭伤了脚踝，队医说他的恢复不
错，不过仍有待观察。一旦拉杜缺阵，高速男篮内线将面临更大的
压力，抗衡对方的大外援查尔斯的重任，就交到了陶汉林这帮国
产内线的身上。

但是，当天的训练中，陶汉林一走进球馆就直奔队医，说
自己身体有点不舒服，需要休息。随后在与教练组协商之

后，陶汉林获得允许在场边休息，但是也得仔细观看战
术训练。“感觉身体有些疲劳，太累了。”陶汉林说。对

于能否出战与浙江的比赛，陶汉林给出了肯定的
答复。

CBA新赛季加入了两支队伍之后，赛程
变得更加密集，这对于球队的板凳深度

和体能储备提出了更高的要求，预防
伤病必须放在更为重要的位置。

刘翔获得“刘翔中心”的工作证件。

拉杜不在，陶汉林
成为高速男篮内线支柱。
本报记者 王鸿光 摄
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